

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
la. atrasado . 10 »

Fonda Miralles

Situada en Felanig
calle de Pizá, núm. 19

Hermosas y ventiladas habitaciones, limpieza y esmerado servicio, es la mejor fonda de Felanig.

Precios.—Un día 10 reales. Desayuno, dos comidas consistentes en sopa, dos platos y postres.—Una comida sola, 6 reales.

ACETILENO

Los aparatos más perfeccionados, sólidos, seguros é inexplorables, con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Para facilitar la instalación de un alumbrado tan bueno y barato, se puede adquirir el aparato pagándolo á **UNA PESETA SEMANAL** SINDICATO, 141—1.—PALMA

Sin nido

Hacia una atrocidad de tiempo que había amanecido; la cría se cansaba de mirar el pedazo de horizonte azul que se descubría por un boquete de la fronda, y nada; no se distinguían unas alas negras ni para un remedio ni venía el desayuno. ¿Cómo tardarían tanto los padres?... No faltó entre la cría quien propusiera huir de la casa paterna y buscarse la vida por esos aires... ¡Qué buena idea!... Así no se haría esperar el almuerzo!... ¡Pero si no sabían volar ni tenían en las espaldas más que una porquería de plumas inútiles... ¡Ya, ya!... ¡Se oía por lo alto un chillar conocido!...

Los cuatro á la vez, piando cada quisque con furia: ¡á mí!, á mí!... á mí!... y abriendo todos cuanto podían y hacía arriba las hojas de tijera de los picos, se empujaron los pajarillos, apoyándose en las suaves paredes del nido, pidiendo á voces la pitanzá. La madre llegó como una bala al árbol, se entró en la copa, escurriéndose entre el cordaje, y dejó caer en el pico que encontró más cerca un insecto que llevaba en la boca; enseguida se remontó cuidando de no olvidar al hijo que había comido. Otras alas más grandes bajaron después y dieron de almorzar á otro pequeño, largándose en el acto, era el padre. Tornó la hembra con más alimento, y se lo transmitió á uno de los que todavía estaban en ayunas, dominando el alboroto de los demás, que pugnaban por atraparlos; luego volvió el macho: ahora traía un buche de agua en la boca, y así se les fué el rato, traga que traga, al sol, entre el follaje, y sin ver nunca hartos sus buches.

La madre iba á elevarse; en aquel momento callaba la cría, y de pronto, fuera, en la calle, oyó el gemir desconsolado de un niño que lloraba y la vocécita de otro que procuraba calmarse con sus palabras acariciadoras, la pájara se asomó por entre las ramas y miró; unas pobres criaturas sucias, mugrientas, desarrapadas, descalzas pedían limosna, temblando de frío. Apenas cubiertas de andrajos sus carnes ateridas, acurrucadas junto al tronco, prestándose calor mutuamente, sin que el rayo de sol del árbol llegara hasta ellos, alargaron su manecita trémula á las modistas que pasaban á escape en derechura á sus talleres y á las criadas que transitaban con la cesta al brazo, en busca de los mercados. Adentro, en la copa, la hambrienta cría tornaba á chillar en pro de la panza, y el ave se remontó otra vez á caza de insectos, piando al tender las alas, con la conmiseración de todas las madres:

—¡Qué lástima!... ¡Son dos chicos que no tienen nido!...

A. P. N.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvia Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Manifiesto electoral

El jefe del partido federal, D. Francisco Pi y Margall, dirige á sus correligionarios el siguiente Manifiesto, que, á título de información, reproducimos:

«Correligionarios:

Se han convocado nuevas Cortes. Nos llama á las urnas la voz de la patria. Vertemos hace tres años en Cuba raudales de oro y sangre; es insegura la paz en Filipinas, y nos amenaza un rompimiento con la más poderosa república de la América del Norte.

Cerca de 100.000 hombres llevamos perdidos en Cuba. Además de haber allí consumido toda la emisión de 1890, hemos debido levantarsobre la renta de Aduanas 800 millones de pesetas. Absorben casi la totalidad de la renta los intereses y la amortización de tan crecida suma.

¿Bastarían esos sacrificios? No se paga á los soldados el miserable prest que les asignan las leyes, y van hoy camino de Cuba otros 15.000 hombres. Se deberá recurrir este mismo año á nuevas emisiones, como la guerra dure.

De no concluirla, corremos el riesgo de que los Estados Unidos intervengan en la cuestión, como hoy mismo intervienen en la de Creta las naciones de Europa, y por caso de guerra lo tome el Gobierno.

En Filipinas crece sin cesar el descontento, el malestar, la inquietud, los odios precursores de nuevas luchas. Hay hambre y sed de reformas y no se las realiza. No se quiere soportar por más tiempo el yugo de las comunidades religiosas, y las comunidades religiosas siguen imperando.

¿Hemos de continuar los federales viendo con indiferencia cómo se conduce la nación á la ruina? Véase nuestra situación económica. Cada año se desnivelan más los presupuestos, crece la deuda y disminuye el crédito. Los cambios suben, los valores bajan, el oro no circula, la moneda de plata tiene un valor ficticio, el Banco no cesa de arrojar papel, el hambre aumenta y arranca en todas partes tristes clamores.

Hemos de hacer oír nuestra voz en el Parlamento. Cuando no sea más que para pedir la corrección de dos grandes injusticias, urge que allá vayamos. No cabe tolerar que en la guerra se continúe enviando á la muerte sólo á los hijos de los pobres. Para honra de la nación, se ha de exigir que se castigue con dura mano á los verdugos

de Montjuich y se revise un proceso que no descansa sino en declaraciones arrancadas por bárbaros tormentos.

Saldrán como siempre amañadas las Cortes, y distarán de ser la expresión de la genuina voluntad del pueblo. Tómese en cuenta que puede mucho contra los amaños y las violencias de los Gobiernos la energía de los ciudadanos; y de las Cortes, buenas ó malas, depende la paz ó la guerra, la salvación ó la ruina, la honra ó la deshonra de España. Poco podrán tal vez nuestros diputados; podrán cuando menos mostrar al mundo que hay un partido que clama por que á todo trance se concluya la guerra, se cierre la puerta á nuevos males, se pene el crimen y se salve la inocencia.

Correligionarios todos, preparaos para las elecciones. Elegid candidatos propios, no ajenos; votad á federales que estén resueltos á librar rudos combates por la paz y la justicia y no carezcan ni de talento ni de bríos para sostenerlos. Vencedores ó vencidos, daremos fe de vida, de voluntad, de fuerza.

Vuestro correligionario.»

F. PI Y MARGALL

Manifiesto autonomista

Ha debido publicarse ya el Manifiesto que dirige al país la delegación de la Junta central autonomista.

El documento que es extenso y está muy razonado, y está llamado á producir extraordinario efecto en toda Cuba, aborda con valor y resolución todos los problemas que encierra el actual conflicto.

Declara que se dirige á conseguir dos fines supremos: la paz y la consolidación de la autonomía.

«Esta—dice—no será un campo abierto para los unos y cerrado para los otros, sino un ancho hogar que sirva de albergue á todos los habitantes de la isla: peninsulares y cubanos, blancos y negros, conservadores y liberales.

«La autonomía—añade—no se debe sólo á los antiguos autonomistas y reformistas que la impulsaron, extendiendo por todas partes el conocimiento de los problemas cubanos, demostrando que el nuevo régimen no sería la proscripción del elemento peninsular, sino también á la revolución que sacudió á la conciencia nacional y despertó el sentimiento de justicia en la madre patria.

»Para facilitar la paz—afirma el

notable documento—debe la autonomía ser tan amplia, que sólo circunscriba y limite la soberanía de España.

»Reconocida la conveniencia de modificar algunos puntos de la Constitución colonial.

»Recuerda que la suspensión de las garantías, según la Constitución de la Monarquía, corresponde á las Cámaras y pide la modificación del artículo 30 para alejar el temor de que el Gobierno central impida la discusión de las Cámaras.

»Pide también que dentro de límites razonables se extienda la competencia del gobierno colonial respecto al ejercicio del régie patronato.

»Aspira á que queden deslindadas las representaciones y las funciones del gobernador general en su doble carácter de delegado de la metrópoli y jefe del gobierno colonial.

»Reclama la modificación de los artículos quinto y séptimo de la Constitución colonial acerca de las condiciones exigibles á los consejeros, que no deben ser tantas como se fijan, atendiendo á la disminución de la riqueza del país.

»Manifiesta el deseo de que los problemas de la Deuda y los gastos de soberanía se resuelvan de acuerdo con el gobierno colonial ó de delegados de éste, para hacer sentir la acción de la fraternidad entre la Península y la isla.

»Recomienda la concesión de una amnistía completa, haciendo resaltar los efectos beneficiosos de los indultos concedidos.

»Termina dirigiéndose á las huestes de la revolución y recomendando la concordia entre uno y otro bando sólo temporalmente enemigos.

»A nadie reconocemos el derecho—dice—de monopolizar el nombre de los españoles é imponernos una noción estrecha del patriotismo que todos sentimos. Pues de la propia manera á nadie toleramos que monopolice el nombre y la representación de los cubanos para mantener una lucha que carece ya de razón de ser.

»Caiga la responsabilidad de los desastres de la guerra, de sus infaustos daños para la isla, sobre los que con sus intransigencias retardan la obra de la pacificación.»

Tal es el documento notabilísimo llamado á producir efectos de sumisión á España en el campo de los insurrectos.»

Escuela superior de guerra

El decreto relativo á la introducción de reformas en el reglamento de la Escuela Superior de Guerra, firmado por la reina es de suma importancia.

El plan de estudios se compondrá ahora de cuatro cursos, en vez de tres como hasta aquí.

Los dos primeros años se llamarán preparatorios y podrán estudiarse libremente, quedando obligados los alumnos á examinarse por cursos enteros, y los dos últimos vendrán á ser los verdaderos estudios aprovechables de la Escuela.

Será condición precisa para ingresar en la Escuela llevar un año en el ejercicio del empleo.

Como los oficiales de artillería é ingenieros han cursado en sus respectivas academias las materias que se exigen en el primero y segundo año de la Escuela, quedan eximidos de estos cursos.

Los idiomas electivos serán el alemán, inglés, árabe y tagalo, cuidándose que no se agrupen en ninguna de estas clases todos los alumnos, sino que se repartirán proporcionalmente.

Como se ve, las reformas varían en no poco el plan de estudios, y sin lesionar los intereses de ninguna clase vienen á dar facilidades á oficiales de determinados cuerpos.

Cómo fué muerto

Aranguren

Hé aquí ampliados los detalles que ya publicamos acerca de la muerte de Nestor Aranguren.

La columna que manda el coronel Aranzave venía recorriendo desde hace algunos días la jurisdicción de Campo Florido.

Este hizo prisionero á un negro que se hallaba asando patatas en el campo. Cuando fué presentado al coronel Aranzave, éste le dijo:

—Si me das una buena confidencia te regalaré 500 pesos.

El negro prisionero dijo al coronel que le diría una noticia importante y que aceptaba el trato, prometiendo conducir á las tropas al lugar en que se encontraba el cabecilla Nestor Aranguren.

La columna se puso en movimient



VII

UN AMOR DE GRAN SEÑORA

Cuando Gastón terminó de una brillante manera sus estudios de colegio, y tomó el grado de bachiller, se encontró, por la muerte de sus padres, en posesión de magníficas propiedades en Bretaña, así como de las grandes rentas que producían y habían aumentado en un doble durante su menor edad, gracias á la inteligente administración de su tutor.

Rico, buen mozo, dotado de mil cualidades morales, usando un bello apellido, el mundo le abrió sus puertas bajo los más felices auspicios. Así, no supo resistir ni á sus placeres, ni á sus seducciones, y se dejó arrastrar por sus peligrosos atractivos.

Dotado de una imaginación ardiente, no se daba cuenta de la realidad; adornaba y doraba todo lo que veía, todo lo que le atraía, cualidades, encantos que él deseaba y que ordinariamente sólo existían en sus sueños.

Después de haber marchado así de decepción en decepción, creyó haber encontrado al fin el corazón que le faltaba.

Esta vez fué en las clases elevadas de la sociedad donde lo encontró.

Gastón había llegado á los veintitres años, cuando una noche, en uno de los salones más aristocráticos de la gran capital, habiendo hablado un poco largamente con la joven y bella marquesa de Lajenais, descubrió en ella una sensibilidad y un encanto enteramente nuevos.

Conocía hacía tiempo á la marquesa, sin haberla ad-

ral, haciendo rápidos progresos en sus estudios, satisfaciendo á sus profesores y dejando á un lado algunas calaveradas de colegial, no haciéndose censurable por ningún concepto.

La baronesa de Kercadet no podía menos de rendirse á la evidencia, pero jamás se la pudo convencer de que la educación del colegio había contribuido principalmente al desarrollo de las cualidades de su sobrino.

El gozo de su corazón era inmenso al verle tan perfecto y le admiraba hasta el punto de hacer de él un semidios; pero al mismo tiempo decía que gracias á sus fervientes oraciones, dirigidas al cielo para que aquel querido niño fuese preservado de los innumerables peligros que sabía le rodearon durante tan larga separación, se había salvado casi milagrosamente.

El conde de Loudeac alzaba los hombros de piedad, al oír á aquella excelente mujer; pero como toda discusión sobre el asunto no hacía más que envenenar los injustos sentimientos de la baronesa respecto al tutor de su sobrino, este evitaba con cuidado toda alusión á sus opiniones sobre educación, prosiguiendo con firmeza en el plan que había decidido para Gastón.

La baronesa de Kercadet era sinceramente piadosa; y aunque esta piedad no estuviese exenta de prácticas pueriles y hasta de supersticiones, consecuencias naturales de su carácter tímido y débil, su vida entera estaba consagrada á las buenas obras.

Su delicada salud no le permitía salir de su castillo de Bretaña, y además sus ideas aristocráticas padecían mucho por el estado social actual de Francia. En su última estancia en París se había visto muy ofendida en sus opiniones absolutistas, en sus gustos y sus miras que databan del siglo pasado para desear volver á la capital.

Encerrada, por consiguiente, no sólo en sus dominios, sino hasta en sus cuatro paredes, y esto durante una gran parte del año, había ido adquiriendo poco á poco las costumbres y manías de una verdadera selterona.

Su amor por Gastón llenaba su corazón; pero inmediatamente después de esta afección dominante, seguía su pasión por los gatos, estando rodeada de ellos noche y

siguiendo las indicaciones del prisionero.

Cuando llegaron las tropas cerca de un bohío, el prisionero indicó la conveniencia de que se situaran en determinados lugares para impedir la fuga de Aranguren y de los insurrectos que le acompañaban.

Hecho esto, y evitada toda posibilidad de que se escapasen perseguidos, dispuso el coronel Benedicto, con un escuadrón de Pizarro, las guerrillas y alguna infantería, marchase sobre el bohío.

Entonces ya estaba cierto Aranzave de que en el bohío se hallaban Aranguren, su amante y algunos amigos del cabecilla.

En efecto, la fuerza entró rápidamente en el bohío e hizo varios disparos sobre un grupo de gente que apareció a la puerta del mismo.

Todas las personas que formaban este grupo cayeron heridas.

Aranguren, pocos momentos antes de morir, dijo:

—Soy Aranguren.

Con él estaba un tal Hernández y la amante del cabecilla.

Hernández y la expresada mujer, que habían recibido heridas de consideración, fueron inmediatamente conducidos a Campo Florido.

Ella falleció en el camino y Hernández ingresó en el hospital de este pueblo.

De todas partes

Analizando las estadísticas publicadas recientemente en América, se ve cada vez más patente que la raza india, en particular las Pielas Rojas, va desapareciendo gradualmente de la América del Norte. En la imposibilidad de determinar el número de los indios que poblaban las localidades en que dominaban las Pielas Rojas, al desembarcar los europeos en América, que algunos historiadores han elevado fantásticamente a 15 millones, puede apreciarse razonablemente en un sólo millón. Según los datos publicados en los Estados Unidos, hace cincuenta años, el número de Pielas Rojas era tan sólo de 450.000, número que, según el censo de 1892, se ha reducido a 246 mil; es decir, que en los cincuenta años transcurridos últimamente, la población se ha reducido a la mitad.

La lucha por la existencia entre americanos e indios es tenaz y porfiada, y cuando nosotros recordamos hasta qué punto y con cuánta sin razón critican los americanos nuestros procedimientos de guerra en Cuba, sentimos deseos de exponer los de colonización que utilizan los yankees para extinguir una raza que habrá desaparecido por completo dentro de breve tiempo.

El príncipe de Gales ha visitado detenidamente las obras que con inusita-

da rapidez se construyen en París para la próxima Exposición Universal. Después de los cumplidos oficiales que son de rigor, el príncipe acompañado del comisario general, Mr. Picard, inspeccionó con verdadero interés los pequeños modelos de las construcciones que han de constituir los palacios industriales; se hizo cargo con verdadero amor de dichas reproducciones que a la escala de un centímetro por metro una y de dos por metro, igualmente la menor, ofrecen cabal y perfecta idea en todos sus detalles de las construcciones importantes a que nos referimos.

Terminada esta inspección, ocupóse enseguida de los modelos que reproducen en sus mínimos detalles, a un centímetro por metro, el puente de Alejandro III; visitando enseguida sus obras, que fué motivo de interés para el régio visitante. Antes de abandonar el recinto, el príncipe de Gales prometió a los ingenieros franceses que no omitiría medio alguno para que la sección de la Gran Bretaña fuese digna del país que le presta hospitalidad.

El día 2 ha tenido lugar el gran banquete organizado en París por el Comité Nacional del Comercio y de la Industria, al que asistieron numerosos personajes políticos. El presidente de este comité expuso en elocuentísimo discurso el objeto que el mismo se propone, que no es otro que la defensa contra los socialistas y colectivistas de los principios de la organización social legada por la revolución francesa; la libertad, la propiedad individuales y la libertad del trabajo.

Después de estas manifestaciones, calurosamente aplaudidas, Mr. Deschanel pronunció un importante discurso político, y al ocuparse de la cuestión social, dijo así: «Queremos que el Estado, en lugar de retrasar el gran movimiento sindical y cooperativo de las poblaciones y de los campos, sea su auxiliar, y en virtud de la aplicación científica del principio de la solidaridad, ayude a los trabajadores al acrecentamiento de su bienestar, al goce de la justicia y al aumento de su ilustración.»

El emperador de Alemania, Guillermo II, es ejemplo admirable de la obstinación con que los hombres de empeño sostienen y propagan sus ideas, las cuales encarnan y difunden en los imperios que dirigen.

Con el propósito de impresionar a sus súbditos y de que penetre el afecto hacia la marina en los hogares más humildes y apartados de Alemania, ha tenido el feliz pensamiento de ordenar una inmensa tirada de láminas que representen los buques acorazados, los cruceros y demás buques que constituyen la Armada de las naciones, así como la reproducción de las es-

cenar marítimas en sus múltiples y distintas expresiones.

Entre los numerosos dibujos ya realizados, se han elegido los más significativos, los más sensacionales, que se han fijado en las cartas postales puestas al servicio público, habiéndose inaugurado la tirada y dirigido estas cartas postales simbólicas a numerosos personajes, cuyos sobres ha escrito y firmado el emperador Guillermo.

Esta innovación postal, que constituye las cartas marítimas, ha despertado verdadero interés en el imperio y graba en todos los espíritus alemanes de manera permanente el espectáculo de los buques patrios dominando los mares bajo la sombra, en todos los puertos del Universo, del glorioso pabellón de Alemania.

NOTICIAS

De las provincias:

El Juzgado de primera instancia del distrito del Norte de la ciudad de Barcelona, ha declarado en estado legal de suspensión de pagos a los comerciantes de aquella plaza don Eduardo Chalaux, almacenero y constructor de maquinas, timbres y aparatos eléctricos, y don Francisco de Asis Santifa.

También el Juzgado de primera instancia del distrito de la Universidad, de la capital barcelonesa, ha declarado en estado legal de suspensión de pagos al comerciante de dicha plaza don Segundo Peris Gallego.

Han sobreesido en el pago de sus obligaciones los señores Ramón Terrazas y compañía, de Almería; don Luis García, de Bilbao, y don Ginés Macía, de Sabadell.

Cortamos de un periódico de las Canarias: «Empieza a producir inquietud entre los agricultores la falta de agua que riegue los sembrados de trigo y papas, que se presentan con buenos auspicios.

En las costas de esta capital se hace ya sentir la pertinaz sequía para los sembrados de tomates.»

De la capital:

Habiéndose extraviado dos pagarés, uno por valor de pesetas 7.500 y otro de 2.000, a la orden de don José García Romero, que habita en la calle de Montesión número 30, se hace público para que la persona que los tenga en su poder los entregue en el domicilio del antedicho.

Según telegrama recibido por la Isla Marítima el vapor correo *Bellver* llegó ayer al puerto de Barcelona a las seis de la mañana sin novedad.

Algo más apacible que el anterior fué el tiempo que reinó durante el día

✠

Don José Vich y Ballester

Falleció ayer en Son Mayor (Can Tauler)

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada esposa, padres, hijos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver a las 3 y media y 4 respectivamente.

No se invita particularmente.

de ayer en esta ciudad. Por la mañana estuvo por completo despejado el cielo, luciendo el sol en todo su esplendor. A cosa de la una de la tarde volvió a encapotarse de nuevo continuando de este modo hasta la puesta del sol, no llegando empero a caer ningún chubasco.

Los gastos originados por las obras llevadas a efecto por administración en los edificios provinciales, durante el mes de enero último ascienden a 1.207'57 pesetas divididos en los siguientes conceptos:

Casa Palacio de la Diputación Provincial.	403'80
Casa de la Misericordia.	21'45
Hospital.	453'08
Teatros.	314'24
Total.	1207'57

La Isla Marítima recibió ayer un telegrama de Barcelona firmado por el capitán Aulet, que dice así: «Suspendemos salida por haber aumentado la mar considerablemente. Mal cariz.»

El Gobierno militar de esta plaza llama a los individuos Vicente Martínez Pujol, de Génova; Antonio Abraham Palmer, de Son Sardiña; Damian Horrach Monserrat, del Pla de Son Jordi, carretera de Sineu; Bartolomé Enseñat Mora, de Palma, y Andrés Carbonell Pons, de Palma, para que se presenten a la mayor brevedad para enterarse de un asunto que les interesa.

Hoy, después de haber comido el primer rancho, la fuerza franca de servicio del Regional número 1 dará un paseo militar hasta Can Pastilla, Coll d' en Rebasas.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de esta capital el robo verificado en la calle de

Bordoy, añadiendo que a pesar de las activas pesquisas llevadas a cabo por la fuerza no ha podido averiguar quienes son los autores.

—La del puesto de Bunyola dá cuenta de haber sido arrancados por el viento un centenar de pinos del monte comunal de dicha ciudad.

—Por la del puesto de Sineu fué detenida una muchacha de unos doce años de edad presunta autora de la sustracción de tigre a un convecino.

El agente ejecutivo del partido de Manacor ha participado a la Tesorería de Hacienda de esta provincia, que ha nombrado auxiliar de la misma a don Juan Lull Riera.

La guardia municipal detuvo y entregó de nuevo a sus padres a una muchacha que fué encontrada en una casa de mal vivir.

Anteanoche fué detenido por la guardia municipal un jóven que en unión de otro se presentó en una casa de comida de esta ciudad y después de haber comido opíparamente se negó a pagar el importe.

Dicho sujeto, que es uno de los tantos granujas que se pasean por esta ciudad sin oficio ni domicilio conocidos, será puesto a disposición del Juzgado.

Una niña de unos dos años de edad que ayer por la mañana se entretenía jugueteando azotea de su casa situada en la calle del Socorro, tuvo la mala suerte de resbalar, produciéndose varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Auxiliada por su madre fué llevada a la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Bunyola, se halla de manifiesto al público a efectos de reclamación, el padrón industrial de vecinos correspondiente al año económico corriente.

Aprobado por el señor gobernador de la provincia el presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Mahón, para el año económico de 1898 a 99, publicamos a continuación el repartimiento formado por el señor Alcalde de dicha ciudad, el cual deben consignar en sus respectivos presupuestos los Ayuntamientos del partido, para atender a las obligaciones del mismo.

Pueblos	Reparto que se cita	
	Habitantes	Pesetas
Mahón.	17.397	2686'00
Ciudadela.	8.431	1301'73
Alayor.	5.113	789'43
Mercadal.	3.029	467'67
Villa-Carlos.	2.581	398'50
Ferrerías.	1.30a	201'50
Total.		5844'83

Habiendo acordado la Comisión provincial proveer la plaza de Director de la banda provincial de música de la Casa Beneficencia, ha publicado un anuncio en el *Boletín Oficial* anunciando la provisión de dicha plaza.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría en el plazo de 30 días contados desde ayer.

Dicha plaza se halla dotada con el haber de 1.500 pesetas.

El *Boletín Oficial* de ayer publica la liquidación de las cuentas correspondientes al segundo trimestre del año económico actual, de los Ayuntamientos de María y San José.

En el último número del *Boletín meteorológico* leemos lo siguiente:

«Este temporal que dura hasta el 10, cede a consecuencia de un mínimo poco sensible al NO. de la costa de Africa, que describe pequeña curva hacia Trafalgar. El tiempo mejora y

día, y esto con gran desesperación de sus amigos y conocidos.

No se podía ir a verla, ni circular por las habitaciones, ni sentarse en ninguna parte sin experimentar el desagradable susto de reventar a uno de aquellos numerosos cuadrúpedos estendidos por todos los rincones y encima de todos los muebles.

Este susto y este temor se aumentaban aún más por la media luz que reinaba siempre en las habitaciones de la baronesa, a causa de la debilidad de sus nervios y de sus ojos.

El prematuro fin de una gata favorita, víctima del conde de Loudeac, hombre de una gran corpulencia que se había dejado caer a cuerpo muerto en una silla ocupada por el pobre animalito, no había contribuido poco a mantener el odio inofensivo de la baronesa por el conde.

Así es que, en cuanto se adivinaba la llegada del conde, se alejaban del salón a toda prisa los favoritos del conde, se alejaban del salón a toda prisa los favoritos de la baronesa y sus progenies, para preservarles de todo peligro.

Otra manía de la buena baronesa consistía en una pasión desordenada por el calzado.

Constantemente ocupada y preocupada de sus botinas, de sus zapatos, los admiraba, los cuidaba, los revolvía en todos sentidos y los colocaba delante de ella con una alegría infantil.

Tenia ya una inmensa colección, ó más bien colecciones, y, sin embargo, siempre estaba encargando obra nueva. Todo el lujo de tocador que se permitía la excelente mujer estaba concentrado en sus innumerables botas y zapatos.

El pie que se encerraba en aquellos zapatos, verdaderas joyas de elegancia, era no menos encantador, tan pequeño y tan delgado como toda la persona de la baronesa. Esa manía habría sido natural y hasta perdonable, bajo el punto de vista de las debilidades humanas, si la baronesa hubiera sentido alguna vanidad por su precioso pie; pero, todo lo contrario, su pie no la importaba; ¡era sólo su envoltura lo que la encantaba!

Todos los que la conocían, y su sobrino el primero, la

perdonaban fácilmente estas manías y caprichos, en razón de las cualidades esenciales que adornaban su corazón, de su inagotable bondad y de su sincera piedad y de su caridad indiscutible.

Gastón la quería entrañablemente, mostrándole el más vivo reconocimiento por los cuidados incansables de que había rodeado su infancia. Así es que no admitía jamás que nadie se atreviese, en manera alguna, a ridiculizar en su presencia las debilidades de su tía, y él mismo trataba de escusar lo mejor que podía.

A pesar de los principios de piedad que la baronesa le había inculcado desde la infancia, el jóven Gastón no había podido evitar completamente la influencia peligrosa de la juventud escéptica é irreligiosa que le rodeaba; así es que se dejaba arrastrar por la corriente, si no de las ideas, al menos de las costumbres desordenadas de los jóvenes de su siglo.

Y la baronesa redoblaba sus oraciones y sus obras de caridad a cada síntoma de este género, esperando así obtener la conversión de su querido hijo.



el plenilunio es ya apreciable. En las provincias del SO. del S. y del SE., llueve alguna cosa, especialmente por la noche.

El 13 cambia todo por completo. La gran tempestad del Atlántico boreal, choca con la que le ha invadido por el septentrion; y la espiral, producida, agita furiosamente el Océano. Al mismo tiempo un mínimo barométrico. se anota en Argelia y lleva su acción á todo el E. Soplan los vientos de esta parte y desde Málaga á Barcelona, domina régimen de lluvias estacionales que llevan su acción refleja á las provincias de Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Zaragoza, Teruel, Huesca y Logroño.

El 14, sigue desarrollándose la tempestad inter-oceánica y ensanchando su radio de acción hacia nuestras costas. El menguante de la luna se aproxima y en lo general de las provincias del Mediodía y del E., surgen tronadas y lluvias fuertes. Castilla la Nueva y Castilla la Vieja disfrutan de la lluvia, con rachas ventosas del SO. Portugal, es castigado con fuertes chubascos, y el NO. de la península y las costas francesas, participan de chubascos con vientos del 1.º al 4.º cuadrante.

Y el 15 acreciendo la borrasca y produciéndose al mismo tiempo una serie de bajas presiones al S. del Mediterráneo, anuncian gran variación atmosférica y temporal recio en todas nuestras costas y las del Mediodía de Francia, que describiremos en la segunda quincena, supuesto que el menguante ha de desvanecer el estado de lluvias que pretenden acentuarse.

La cuestión obrera

Ayer por la tarde se reunió por segunda vez en el despacho de la Alcaldía, la comisión del Ayuntamiento encargada de gestionar los medios de auxiliar la clase obrera tan necesitada hoy día de trabajo.

Ningún acuerdo pudo tomarse aun en definitiva, limitándose tan sólo en exponer varios proyectos que serán explanados entre mañana y pasado para poder ser discutidos en la sesión que celebrará el lunes próximo el Cabildo municipal.

Entre dichos proyectos figura el de abrir una suscripción mensual bajo el patronato del Ayuntamiento, para la cual se invitará á todas las sociedades y corporaciones.

El producto que se recauda servirá para montar y sostener varias cocinas económicas donde el obrero podrá encontrar por infimo precio el sustento necesario para la vida.

Para dar inversión á los fondos que se recauden y cuidar de la administración y marcha de dichas cocinas, se formará una Junta magna, en la que estarán representadas todas las clases sociales.

Además se habló de excitar el celo al Cuerpo de Obras Públicas de esta provincia bajo cuya dirección corre el arreglo de las carreteras, para que también vea de hacer algunas obras con las cuales podrían emplearse algunos centenares de obreros.

Sabemos también que el señor Alcalde trabaja activamente para conseguir que la Empresa actual de Consumos haga una rebaja en los artículos indispensables para la vida como son el pan, aceite, petróleo, vino, harinas y trigo.

Además se invitará á los industriales y gentes acomodadas que en vez de hacer limosnas semanales, inviertan el dinero que á ellas destinan ahora, en la compra de bonos para las cocinas económicas.

Y despues de discutir varias otras proposiciones hechas por los señores Pou y Serra y que quedaron sobre la mesa para su estudio, se disolvió la reunión acordando reunirse de nuevo mañana por la tarde en que se acordará en definitiva la proposición que haya de presentarse á la Corporación.

En vista del bando publicado por el señor Alcalde acudieron ayer á solicitar trabajo un centenar de obreros los cuales empezarán hoy á picar piedra en Tirador, y tan luego hayan hecho un acopio suficiente se procederá al arreglo de los caminos vecinales.

Tienda las Monjas CUARESMA

Completa colección de géneros negros para vestidos. Expléndido surtido en velos y chales novedad. Federico Alabern—Monjas, 25

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas Concluirán en San Felipe Neri: exposición á las seis de la mañana; á las diez, tercia y la misa mayor; al anochecer, rosario, meditación, novena de San José y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones En la Merced, á las siete y media, misa propia en honra de su titular con aplicación de muchas indulgencias.

En la Catedral, despues de la misa mayor continuación de la novena de San José con meditación.

La misma novena se practicará por la noche con sermón, predicando en Santa Eulalia don José Ferrer de la Cuesta, Pbro.

En Santa Cruz el padre Gabriel Miralles.

En San Jaime el padre Francisco Salvá.

En San Nicolás el padre José Auba.

En Santa Fé don Bernardo Garau.

Visita á la Corte de María A la Virgen del Puig, en San Nicolás.

Como el uso del chubasquero va generalizándose, porque á más del elemento militar hay muchos particulares que llevan impermeables en los días de lluvias y vientos, cuando el paraguas no protege lo suficiente contra la lluvia, no será por demás dar algunos detalles sobre la fabricación del tejido impermeable.

Este tejido se compone de dos delgadas que están unidas por una capa de goma vulcanizada al vapor. Esta capa, de goma entre las dos telas, impide que el agua traspase el tejido, dándole completa impermeabilidad.

Hasta hoy no se ha fabricado en nuestro país esta clase de tejidos, siendo, por lo tanto, tributarios del extranjero y especialmente de Manchester donde más perfección ha alcanzado este ramo de la industria fabril.

Los inventores del impermeable son los señores Chas Mascintosh, C.º L.º de Manchester (Inglaterra); por esa razón es por lo que en aquel país lo mismo que en otros muchos designan con el nombre de Macintos á esas prendas, sin que se le aplique otro, no como entre nosotros que le decimos: Impermeable, Chubasquero ó Marcfarlán, etc.

Dicha casa está representada en España por los señores Muller hermanos de Barcelona, dueños de la Villa de Paré, Rambla del Centro, 12,

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El Papa y España

Madrid 10 á las 10'15 m.

Roma.—Al recibir el Papa al obispo mejicano insinuó éste una mediación del Vaticano entre España y los Estados Unidos.

El Sumo Pontífice le contestó que era imposible por ser indiscutible la soberanía de España en Cuba.

Lotería nacional

Madrid 10 á las 11 m.

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números siguientes:

Con 240.000 pesetas

El número 6.614.

Con 90.000 pesetas

El número 10.803.

Con 25.000 pesetas

El número 10.825.

Con 4.000 pesetas

Los números 7.998, 5.398, 279, 7.447, 5.821, 6.959, 8.753, 441, 12.269 y 1.942.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado

Nacimientos: Día 8.—Varones 0.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 8.—Ninguno.

Defunciones. Día 9.—Ana Mir Brunet, soltera, 23 años, Coll d'ir Rebasá, erisipela.—Margarita Tomás Jover, casada, 26 años, c. de Socorro, tuberculosis.

Registros del puer o de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirrus y nimbus.

Id. del horizonte.—Algo calimoso.

Dirección del viento.—N. ventolina.

Estado de la mar.—Algo picada.

Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigia de Porto-pi.—Ninguna.

Incendios.—Acaeció el orto estando despejado el cielo, algo calimoso el horizonte, llana la mar de la ventolina N. O. reinante, recalando marejada tendida del S. y elevado el nivel de las aguas. Despues de un corto intervalo de calma entabló á las diez y media el embate que fué durante el resto de la mañana fresquito del Sur S. O. En el curso de la tarde hubo ventolinas variables del tercero, cuarto y primer cuadrantes y al ocaso habia poco viento N.

Noticias.—Entradas no las hubo. Salíó el vapor Unión para Ibiza y Valencia.

Buques fondeados: Día 10.—Ninguno.

Buques despachados: Día 10.—Vapor francés Coseil, de 1.222 ton., para Rouen.—Laud español San Bernardo, de 40 ton., para Valencia.

Matadero: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Ninguna.

Lecturas amenas

La Revue de Paris publica importantes extractos del informe dirigido por el maestro Carré, antes de ocupar el puesto de director de la orquesta de la ópera cómica, al ministro de Bellas Artes, como resultado de su misión para estudiar la organización de los principales teatros líricos de Alemania y Austria.

Durante la temporada teatral del 95 al 96, la Ópera de Berlín representó 60 obras distintas; el de Viena, 74; el nuevo teatro de Praga, 59, y el gran teatro de Frankfurt, 88, todos espectáculos exclusivamente líricos.

Durante la misma temporada, en los teatros mixtos, se ejecutaron gran número de óperas y bailes, y en los de Munich y de Dresde, que son mixtos, pero que tienen dos escenarios de que disponer, en once meses dió Munich 53 óperas y dos bailes, y Dresde 56 de las primeras, cinco de los segundos y cuatro oratorios.

Los datos expuestos son verdaderamente colosales cuando se comparan con lo que acontece con los teatros de Francia y España; bajo el punto de vista de la renovación de los espectáculos, los alemanes y austriacos demuestran una superioridad decisiva, debida, según el maestro Carré, principalmente, á la descentralización y al sistema organizado para los espectáculos.

Se efectúan dos ensayos diarios en los teatros, uno á las nueve y el otro á las dos de la tarde, dispensándose de concurrir al segundo á los artistas que cantan de noche; el precio de las localidades es mucho más económico que en nuestros teatros, así es, que en Alemania y Austria, los abonados son numerosísimos, perteneciendo á todas las clases sociales.

Por último, hagamos constar como coronamiento de estos datos, que en Alemania no hay Conservatorio Nacional, y si numerosas escuelas libres de música, notablemente dirigidas. El arte lírico goza de los beneficios de la libertad y no vejeta bajo la vigilancia y la enseñanza del Estado como acontece en España y Francia.

Boletín metereológico

Día 10 á las 9 de la mañana

Table with weather data: Barómetro 754 3 mm., Termómetro seco 10 6 g. ct., Máxima al sol 20 8, Máxima á la sombra 16 6, Mínima á cubierto 8 4, Mínima á descubierto 7 0, Dirección del viento S., Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas 25 0 kg., Kilómetros recorridos en 24 horas 321 0, Lluvia en 24 horas 1 52 mm., Evaporación en 24 horas 2 2, Humedad á las 9 86, Ascenso del barómetro en 24 horas 2 8, Descenso del id. en id. 0 0

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 9 de Marzo de 1898.

Table with hospital statistics: Existencia de ayer 323, Entrados 8, Salidos, Fallecidos, Quedan 326

ALMANAQUE de Bailly-Bailliere para 1898 Se ha recibido en casa de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Calzado de Goma PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO DESDE 5 A 9 PESETAS. Depositarios: MULLER HERMANOS—Barcelona, 12, Rambla del Centro, La Villa de Paré. De venta en Palma: Zapateria Bazar Palmesano—Plaza de Cort, 3 y 5.

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS (De nuestro corresponsal particular)

Un incendio

Barcelona 10 á las 11'45 m. 11'50 (Recibido el 11 á las 4 m.)

En un almacén de petróleo de la calle de Fonollar, se declaró anoche un incendio que fué sofocado con grandes trabajos una hora despues de iniciado, pero sin poderse evitar la muerte por asficia de cuatro personas.

En un piso fueron hallados tres cadáveres, el uno era de la madre y los otros dos, de dos hijos de ésta, los cuales se hallaban estrechamente abrazados.

En el otro piso se halló á otra madre con un niño de 14 meses, éste muerto.

La madre fué inmediatamente auxiliada por los bomberos, logrando por medio del oxígeno que recobrara la respiración.

Los bomberos dieron plausibles pruebas de caridad y arrojo, esponiendo continuamente sus vidas. Amengual

(De nuestro servicio particular) Rumores graves

Madrid 10 á las 2'40 t. (Recibido con retraso)

Ha circulado el rumor de haber sido fusilado el general que operaba en la parte oriental de la isla. Dicese que el hecho ocurrió cuando iba á parlamentar con los insurrectos en el campo de Máximo Gómez.

En los centros oficiales se desmiente la noticia.

Oficial de Cuba

Madrid 10 á las 2'45 t. 2'50 2'55 (Recibidos con retraso)

Un despacho oficial de Cuba dice que continúan con gran éxito las operaciones que se están llevando á cabo en Manzanillo, habiendo llegado á dicha población la división que manda el general Bernal.

Confirma el éxito de las operaciones verificadas en combinación con la columna que manda el general Tejada, habiendo desalojado al enemigo de sus posiciones, cogiéndole el taller de carpintería y armería con todas las herramientas.

Además le destruimos un gran número de bohios que les servían de cuarteles y hospitales.

El enemigo tuvo nueve muertos y tres prisioneros, y nuestras fuerzas dos muertos y 15 heridos.

Añade el despacho que el comportamiento de la columna que manda el general Tejada es superior á todo elogio, habiéndose apoderado de varias posiciones que parecían inexpugnables, por lo que el general Blanco recomienda su pericia é inteligencia al ministro señor Correa.

Las demás columnas continúan las activas operaciones empezadas

Varias noticias

Madrid 10 á las 4 t. (Recibido con retraso) Continúan bajando los valores en la bolsa.

Dicese que el general que ha sido fusilado es el señor March; pero dicho rumor no ha sido comprobado aun.

Telegrafian de Cayo-Hueso que la flota americana está lista para zarpar, esperando el desarrollo de los acontecimientos.

Candidatos

Madrid 10 á las 4'10 t. (Recibido con retraso)

Se han fijado unos carteles con los colores nacionales anunciando la candidatura de los señores Borrero y Segura, la cual, dice, deben votar todos los buenos españoles.

Termina el cartel con las inscripciones de ¡Viva la Patria! y ¡Viva el Ejército!

Un telegrama

Madrid 10 á las 9'25 n. 9'30

Acaba de facilitarse un telegrama trasmitiendo otro suscrito por el cabo del destacamento de Boliano que dice así: «Desde el día seis del actual el pueblo está sublevado y sitiada la estación del cable donde me encuentro con los soldados.

Es imposible la comunicación con ninguna otra parte á causa de estar interrumpidas todas las líneas telegráficas.

Los rebeldes piden la rendición de las armas. Ruego á V. E. que me dé instrucciones.

Contestación.—Tumulto

Madrid 10 á las 10'10 n.

En vista del telegrama anterior, se ha contestado al cabo, comandante del destacamento de Boliano diciéndole que resista hasta recibir refuerzos.

El destacamento lo componen sólo diez hombres.

A causa de la gran aglomeración de gente que se ha reunido en la calle del Arenal, con objeto de ver pasar el cadáver de Frascuelo, ha ocurrido un pequeño tumulto que ha sido disuelto á los pocos momentos por la benémerita.

Pasatiempos

Se habla del calor del verano, y un andaluz sostiene que en su tierra es tan elevada la temperatura, que en los meses de Julio y Agosto las gallinas ponen los huevos fritos.

Requiebros conyugales: El esposo.—Tú has nacido para ser la mujer de un imbécil.

La mujer.—Y no creo hasta ahora haber faltado á mi misión.

Exámen de Historia: —¿Por qué César rechazó tres veces la corona imperial? —Indudablemente, porque se la ofrecieron tres veces.

Entre amigos: —Figúrate cuál sería mi disgusto. Ayer al volver á casa, encuentro á mi hijo, niño de tres años, ocupado en romper mis poesías.

—¿Pero, ya sabe leer esa criatura? —Estamos muy bien conservados; nos defendemos como héroes.

—Sí, pero tenemos diez años más que cuando nos vimos por última vez.

—Tú, sobre todo.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registrá desde el día 10 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6:45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3:45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4:45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7:12 mañana, 1 y 5:15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7:12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6:40 mañana. El Director C., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

11

1815.—Dispono el Rey que se trajeran muchas perlas y se soltaran en el campo en Valldemosa y Sóller.

VIERNES

69 | Nuestra Señera de Guadalupe | 296 y san Eulogio.

MARZO

12

1564.—Es martirizado por los moros el valiente marino mallorquín Jaime Pujol.

SÁBADO

70 | San Gregorio el Magno p. dr. | 295 y san Eulogio.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos. Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago e intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Botella 5 pesetas. Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fran y de D. Juan Valenzuela.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serle y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Depilatorio Imperial Padré FRASCO 10 REALES. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casasnovas, peluquero, Cadena 6.

Estanteria. Hay una para vender, propia para cualquier industria. Informar: Jaime II, 77.



La Fosfatina. constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del dente, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Alquileres. De un segundo piso en la plaza del Mercado, esquina calle de Danús, en la cual tiene la escalera. Tiene agua á grifo y todas las comodidades apetecibles. Las llaves en la tienda de heñinas, número 23. Una tienda en la calle de San Miguel, número 69, con espaciosos almacén, habitaciones ventiladas de dormir y agua abundante. Informar: de una y otra, calle San Miguel, número 78, principal.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremofrío, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontente, 31; BARCELONA. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Serrano y LITAYAS.

JARABE PAGLIANO DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO —NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)— Para evitar que el público sea engañado por equivocadas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otras, es preciso recordar que todos los productos y el JARABE PAGLIANO de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. ERNESTO PAGLIANO de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre. N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA. Exigir sobre el frasco y sobre la crijita la marca de fabrica depositada según la ley. Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Paseo del Crédito 4.

LATOS. ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece LATOS por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

PÍLDORAS FERRUGINOSAS DE INULA HELENIIUM. Con estas píldoras preparadas por J. TORRENS se cura pronto y radicalmente la leucorrea ó flujo blanco, la anemia y clorosis (colores pálidos); la dismenorrea, ó dificultad en el menstruo; la amenorrea ó supresión del mismo; la debilidad, flaqueza y cuantas molestias ó enfermedades reclamen un excitante poderoso y energético. En Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de las Copiadas. En Sóller: Farmacia de J. TORRENS.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Mes de Marzo. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Morat, para Puerto Rico y Habana, y con a bordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor , capitán , para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Ida de Luzón», c. Gómez, para Port Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor , c. Leviz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Babat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Melegán y Mogador. Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñago, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos DE PIRILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. ER-C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor Miguel M. Pinillos para Puerto Rico, Arceibe, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

AUMENTA TÓNICO ORIENTAL. CABELLO PERFUMA. PARA EL TONICADOR DEL PAÑUELO Y EL BAÑO. MURRAY & LANMAN DURADERO. Aumenta el brillo y suaviza el cabello. Cura la Caspa, Impide la caída del CABELLO PERFUMA.

25-BROSSA-25 Estamperia, cromos y molduras para marcos. La casa que vende más barato. Imprenta de Amengual y Muntaner.